

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION
AÑO VI Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACION
Calle de Fortuny, 4, imprenta

Tarragona: Martes 24 de Julio de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 1660

LA CUESTIÓN CHINA

Comentarios

Aunque merecen por lo general escaso crédito, siguen recibiendo noticias del Extremo Oriente, asegurando que excepción del ministro alemán en Pekin, cuyo asesinato fué ya confirmado oficialmente, están todavía sanos y salvos en la capital china con sus familias y servidumbre todos los demás.

Lo único malo que hay en el telegrama dando tan fausta noticia, está en que no lleva fecha, lo cual hace sospechar que fué transmitido al gobierno norteamericano antes de haber ocurrido la catástrofe sangrienta de Pekin é interceptado á la sazón por las autoridades chinas con el propósito que podemos suponer, haciendo uso del mismo cuando á aquellas les pudiera convenir.

Al lado del óptimo telegrama de mister Corger á Washington tenemos sin embargo otro muy negro del corresponsal del «Daily Mail» de Londres en Shanghai, afirmando por segunda ó tercera vez, que el director de Telégrafos chinos, Mr. Sheng, supo positivamente que en la noche del 6 de Julio corriente fueron arrasadas las legaciones en Pekin y asesinados todos los extranjeros que en las mismas se habían refugiado. Suspendamos, pues, nuestro juicio y hagamos votos á la Providencia para que resulte confirmada oficialmente la grata noticia de la salvación de los extranjeros que había en Pekin.

Respecto á operaciones militares en China nada nuevo se nos telegrafía hoy, pues todos los telegramas recibidos en las últimas 24 horas, no son más que repetición ó ampliación de lo comunicado ya á nuestros lectores.

Solo diremos algo respecto á la nueva actitud en que se va colocando el Japón, en cuyo imperio existen, como ya hemos señalado anteriormente, dos tendencias populares distintas, una que pide al Mikado obre de acuerdo con las naciones occidentales contra los chinos y otra que desea lo contrario, ó dicho más claramente, que simpatiza con los celestiales contra la intrusión de los europeos y americanos en los asuntos de Oriente.

El Mikado, su gobierno y todo el elemento oficial japonés está al lado de los aliados para tener cuando convenga, la protección de Inglaterra y los Estados Unidos contra Rusia, la enemiga declarada del imperio japonés.

ALCANCE INTERNACIONAL

La guerra anglo-boer

Segue con mayor encarnizamiento que nunca la lucha entre boers é ingleses, pero ignoramos cual haya podido ser el resultado de los últimos combates si bien, dando crédito á los despachos (un tanto confusos de lord Roberts), podría deducirse que en ellos han llevado los boers la peor parte.

Cuando recibamos noticias concretas y oficiales, nos apresuraremos, como de costumbre, á comunicarlas á nuestros lectores.

Tercero en discordia

Los dos partidos que se disputarán la presidencia de los Estados Unidos, á saber: el republicano, cuyos candidatos para aquel cargo y la vicepresidencia son Mac Kinley y el coronel Roosevelt y el demócrata que presenta para aquellos á Bryau y Stevenson, se han con-

vertido ahora en tres, pues se ha formado un partido nuevo que podríamos llamar de discordia, en cuyo programa anti-imperialista, figuran la independencia de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Dícese que el candidato del nuevo partido para la presidencia es el almirante Dewey, pero dudamos de que así sea, sabiendo las opiniones demasiado imperialistas ó anexionistas del citado marino.

Fruta del tiempo

El calor que reina desde hace algunos días en Nueva York es tan intenso, tan tan insoportable, que durante las horas calurosas del día es materialmente imposible la circulación por sus calles como no sea exponiéndose á caer exánime el viandante sobre el empedrado.

Solo el día 20 del corriente se registraron víctimas del calor 28 personas muertas y 66 que más ó menos graves ingresaron en los hospitales.

El dique de la Habana

Insisten los periodicos de Washington en afirmar que es cierta de todo punto la noticia publicada por el «Sun» de Nueva York, diciendo que el gobierno de los Estados Unidos había comprado al de España por 250.000 dollars el famoso dique de la Habana, el cual será en breve remolcado por un crucero yanqui á Pensacola, en donde quedará instalado.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 22.

Esta noche ha ido el Sr. Romero Robledo al círculo de su partido.

Ha acudido mucha gente y el calor era insoportable en el salón de actos, en donde ha pronunciado su discurso de tonos muy vivos.

Ha empezado diciendo que hubiera sido su deseo que estuvieran presentes no sólo sus amigos, sino también todos sus enemigos, para que vieran el acto importante de esta noche.

Convoqué, dice, esta reunión, en la imposibilidad de despedirme personalmente de todos los que me siguen. La fortuna, añade, proteja todos nuestros actos, como lo demuestra la expectación y la resonancia que tienen nuestras reuniones.

No haré declaraciones políticas, dice, porque las hice ya en el discurso publicado recientemente. La resonancia que tuvo ese discurso ha sido aumentada por la sapientísima persecución de los sapientísimos gobernantes.

Dedica un párrafo á los comisionados catalanes que oyeron aquel discurso, saludándolos y elogiándolos, no explicándose por qué uno de los ministros de la corona dudase de la personalidad de los comisionados.

Protesta de la especie de monopolio que empieza á ejercer la nobleza castellana en los altos puestos, como menospreciando á los ciudadanos que conservan el nombre y apellidos de sus padres. Yo he rechazado los títulos nobiliarios que se me han ofrecido; nací de la clase popular, en ella vivo y en ella moriré.

Los culpables de parte de lo que sucede son los partidos que soñaron en la revolución abandonando el campo de la política.

Vuestro cariño hacia mí no me hará llegar á un campo en donde pudiera arrepentirme de haberos llevado.

Alude después á la frase atribuida al señor Silvela sobre el virus romerista y dice que Silvela vive entre la podredumbre y la miseria. Esto aparte, dice Romero, de que la frase es poco ingeniosa y limpia, siendo además inexacto.

Continúa su discurso, exclamando:

—Si yo y la Unión Nacional somos inofensivos, como pretende el Gobierno, ¿á qué ha venido entonces la suspensión de garantías primero y ahora la recogida de la hoja en que se publicaba mi último discurso?

«El Sr. Silvela se equivoca siempre: cuando anuncia alegrías, vienen tristezas; siempre predice lo contrario de lo que luego sucede.

«Dice que la Unión Nacional es inofensiva! ¡Esto bastaría, si fuera yo la Reina, para no acostarme tranquilo!

La conducta del Gobierno es tal, que no parece otra cosa sino que se trata de provocar propósitos que no abriga en la actualidad los buenos ciudadanos; pero tanto va el cántaro á la fuente, que al fin llega un día en que se rompe.

Pide que se organice su partido con las condiciones y elementos necesarios para que pueda salir airoso, así en una parada, como un simulacro ó en una guerra. (Grandes aplausos.)

Declara que es preciso que sus amigos vayan á las urnas.

Cree posible que no se reúnan ya las actuales Cortes.

Hablando de la Unión Nacional, dice que no coincide en todo con su programa, pero que si está conforme con la mayoría de los puntos que en él se contienen.

Dice que inspira lástima la conducta del Gobierno que, mientras abre las puertas de Palacio á la comisión catalanista, aprisiona en Villafranca á unos cuantos que, divirtiéndose, exhibieron una bandera catalanista.

Censura á los liberales benévolos que tienen en su puesto á un Gobierno maldonado por la opinión.

Sostiene que del partido conservador se han separado todos los que seguran al señor Cánovas y que en la actualidad solo gobiernan los Sres. Silvela y Dato.

«Es indudable que lo que aquí decimos, llegará á las gradas del Trono, donde han de llegar las aspiraciones de la opinión.»

Declara que nada ambiciona, que quiere únicamente la recoquista de las libertades públicas y que esto, él y sus amigos, lo conseguirán de grado ó por fuerza.

—¡Si alguien se opone—exclama—lo arrojaremos!

Afirma que su actitud de ahora responde por completo á lo que exija su pasado.

Añade que si alguien ha olvidado esto, no le ofende por ello.

«Lo que nadie dirá es que en lo que hice, fuera impulsado por ningún interés particular.»

Nutridos y prolongados aplausos coronan su discurso.

El orador es abrazado y felicitado por los concurrentes.

—El tema preferente de las conversaciones era esta madrugada, el discurso pronunciado anoche por el Sr. Romero Robledo.

Los amigos de éste se muestran satisfechísimos por haber su jefe acentuado las notas que dió ya en su último discurso.

—Los romeristas están citándose para ir mañana á la estación á despedir al señor Romero Robledo.

—La excursión que la familia Real efectuará por las costas del Cantábrico, se limitará á visitar Santander y Bilbao.

—Dícese que el Sr. Romero ha dirigido un telegrama á unos correligionarios suyos que han sido detenidos en Villafranca del Panadés, diciéndoles que nada puede hacer ahora, porque lo cree contraproducente.

—En el hotel de Londres han celebrado una extensa conferencia el jefe del Gobierno y el general Delgado Zuleta.

Al salir se mostró este último muy reservado con los periodistas.

Se le atribuye la declaración de que por ahora no juzga conveniente que se levante la suspensión de garantías en la provincia de Barcelona.

Es de suponer que en su conferencia con el Sr. Silvela ha expuesto el general Delgado esta opinión.

—En el segundo expreso ha salido para Madrid el jefe del Gobierno.

En la estación le han despedido las autoridades, los Sres. Dato, general Delgado y otras distinguidas personalidades.

—Según despachos recibidos en Londres, ha dimitido el Gabinete de Servia.

—Ha reaparecido la peste bubónica en el Paraguay.

—Comunican de Washington que el representante de China en aquella capital ha recibido un telegrama de su Gobierno, participándole oficialmente que el día 18 estaban sanos los diplomáticos extranjeros residentes en Pekin.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Hoy celebra su fiesta onomástica la augusta dama que regenta el trono español desde el fallecimiento del malogrado D. Alfonso XII y durante la menor edad de su augusto hijo D. Alfonso XIII.

Faltaríamos al deber de leales monárquicos si, con tal motivo, no elevaráramos á las gradas del trono la expresión de nuestros votos de respeto é incondicional adhesión hacia Su Majestad y no expresáramos nuestra sincera admiración por el tacto y excelentes dotes de gobierno que ha demostrado en las difíciles circunstancias porque ha atravesado nuestra desventurada nación.

El DIARIO DEL COMERCIO, en nombre del partido liberal de la provincia, hace presente á la augusta dama dichas manifestaciones de respeto y adhesión, rogando al cielo proteja y guarde por muchos años su preciosa vida.

Solemnes resultaron las horas fúnebres celebradas en la mañana de ayer, en la parroquia de San Juan Bautista en enfregio del alma del distinguido tarragonense y malogrado diputado, por Vendrell D. Antonio Rossell Brú.

El fúnebre acto, que estuvo concurrencísimo, fué presidido por el señor gobernador civil don Hipólito Casas, acompañado del alcalde señor Izart y de la plana mayor del partido silvelista local, figurando en él, además, gran número de distinguidas personas de todas las clases sociales de esta ciudad.

Al asociarnos á la grandiosa manifestación de duelo de que fué objeto la distinguida familia del fiseado, reiterámosle la expresión de nuestro sentido pésame.

Según se nos dice, en la estación de los directos de la vecina ciudad de Reus ocurrió ayer un sangriento suceso.

Entre dos mozos de dicha estación, surgió una cuestión, asistiendo uno de ellos á su contrario una tremenda cuchillada.

El herido quedó en grave estado, logrando escapar el agresor.

Debiendo someterse á la aprobación de la Junta municipal de esta ciudad la venta de una porción de terreno sobrante de la vía pública, se convoca á la expresada Junta para el día 26 del actual, á las siete de la tarde, en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales.

Con motivo de la asistencia del señor gobernador civil, D. Hilario Casas, á los solemnes funerales celebrados en la mañana de ayer en la parroquial iglesia de San Juan Bautista, en sufragio del malogrado diputado por Vendrell D. Antonio Rosell Brú, ocurrió un incidente verdaderamente cómico.

Al salir de la iglesia dicho señor, acompañado del Sr. Izart y de algún otro caballero, subieron al coche que les aguardaba en la puerta y después de estar allí un buen rato sentados y esperando al cochero, vieron que éste no parecía por allí, por lo cual dieron algunas voces llamándolo y mandaron luego algunos recados en su busca, que no dieron resultado alguno.

Llamado el agente de orden público Egea para averiguar el paradero del auriga, no pudo encontrarlo en ningún lado, por lo cual ofrecióse él mismo para goiar el vehículo y habiéndole sido aceptada la oferta, subió al pescante, agremió la fosta y cogiendo las riendas del tronco, condujo al Gobierno al Sr. Casas y á la Alcaldía al Sr. Izart.

El hecho de ver á un *quindilla* actuando de auriga llamó mucho la atención de la gente que encontró al paso, riendo la cómica escena.

Conforme anunciamos, el domingo efectuó su anunciada gira campestre la humorística «Colla del molk», que estableció su *campamento* en el «Mas de 'n Rasat», enclavado á la izquierda de la carretera que va de esta ciudad á Pallaresa y en la partida de San Pedro.

La *Colla*, con los *cocineros* correspondientes, se componía de 16 individuos, más nuestro director que, unido á muchos de aquéllos por afectuosos lazos de amistad, fué invitado con insistencia á la gira.

Apenas el sol empezó á extender sus rayos por el término municipal, se hallaban ya en el «Mas de 'n Rasat» algunos de la *colla*, llegando más tarde los restantes y empezando poco después las tareas de la preparación del *apat*.

Mientras llegaba la hora de la comida, se organizaron algunas expediciones á los mansos vecinos, cantándose por todos el *himno de la colla*, acompañado por el imprescindible acordeón, siendo recibidos en la mayoría de los puntos con muestras ostensibles de alegría.

En recta y larga mesa nos sentamos á la una de la tarde los diez y siete comensales, resguardados del arduoso Febo por el techo del patio del manso.

Un arroz riquísimo y saculento, en que abundaba el pollo, el congrio y el conejo fué el plato de entrada, al que siguió el clásico *rumesco* de pescado, condimentado por dos honrados y simpáticos trabajadores del mar, más tarde los caracoles con *all* y *oli*, postres variados, vinos y el aromático *moka* con la correspondiente copa *Jamaica*.

Antes de saborear el *café* iniciáronse los brindis, inspirados todos en sentimientos de fraternidad y democracia, abundando los pensamientos patrióticos y levantados.

Por la tarde honraron á los de la *colla* con su presencia algunas bellas y simpáticas pollitas, organizándose un baile que duró hasta poco antes de la casa, también saculenta y exquisita.

Bien entrada la noche regresó la *colla* á Tarragona, trasladándose al «Centro federal», en donde terminó la fiesta, haciendo todos votos porque la segunda excursión resulte tan brillante como la primera é impere en ella igual fraternidad y alegría.

Por nuestra parte agradecemos en el alma la atención que merecimos á los estimados amigos de «La colla del molk», de los cuales recibimos inmerecidas pruebas de aprecio y consideración.

Atendiendo á la invitación que diversas asociaciones y personalidades de Reus han dirigido al «Club Catalán», éste ha acordado visitar aquella ciudad el próximo miércoles, festividad de San Jaime, en que celebra la feria anual.

Saldrá de Barcelona por la mañana en el primer tren y regresará á Barcelona por la noche en tren especial. En Reus dará un concierto por la tarde cantando las más escogidas canciones populares catalanas, «Los xiquets de Valls» y «Flors de Maig» de Clavé, «La mort del escolá» de Nicolau, «La pregaria de la Verge del Remey» de Millet, la hermosa «Anceñada» de Jannequió, «L'emigrants» de Vives y el grandioso «Credo» de la misa del Papa Marcelo de Palestrina y otras composiciones de su selecto repertorio.

Por los asistentes deseos manifestados se espera una gran asistencia de entusiastas admiradores de esta notable institución coral en la ciudad de Reus.

Como si el Sr. Teixidó fuese el único concejal encargado de velar por el cumplimiento de las ordenanzas municipales, el *Diario de Tarragona* la emprende contra dicho señor, porque en la calle de Ventallola se ha abierto una ventana que no guarda simetría con las otras.

Si el *Diario* ha creído que por lo que él dice ha de persuadirse nadie de que el Sr. Teixidó ha faltado á su deber como presidente de la Comisión de Fomento, ha dado un golpe en vago, porque todo el mundo sabe que aquel teniente alcalde cumple estrictamente los deberes que su cargo le impone, á despecho á veces de los amigos del *Diario*, que no quieren la justicia más que por su casa.

Al revés te lo digo.

Victima de una larga y penosa enfermedad, falleció en la tarde del sábado en la villa de Vendrell, en donde hacía años ejercía el cargo de notario, nuestro particular y querido amigo D. Jaime Ramón Vidales.

Por la firmeza de su carácter, bondadísimo corazón, honradez intachable é ilustración nada común, era apreciadísimo en toda aquella comarca, habiendo sido su muerte muy sentida.

El entierro, que tuvo lugar en la mañana del domingo, revistió extraordinaria importancia, habiendo acudido á rendirle el último tributo centenares de amigos.

Los catalanistas vendrellenses, bando al que desde su temprana edad estaba afiliado el fiado, ofrecieron á su memoria una riquísima corona de flores naturales con una cinta lúgubre que quedó depositada sobre su tumba.

Descanse en paz el Sr. Ramón Vidales y reciba su apreciable familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Por la Alcaldía se ha dispuesto que se deje de percibir el agua eventual que venían disfrutando muchos propietarios de fincas rústicas de este término municipal, en vista de la escasez que de dicho líquido se nota en esta capital y al objeto de facilitar su afluencia á las fuentes públicas y particulares.

Muy concurrido vióse el fúnebre acto de conducir el domingo á la última morada el cadáver de la respetable señora D.^a María Teixidó Salas, prueba de las muchas simpatías que goza la familia de la finada.

Reiteramos á la apreciable familia Ginovart la expresión de nuestro pésame, deseándole toda clase de consuelos en la pena que le aflige.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de Su Majestad la Reina Regente, las tropas de la guarnición vestirán de gala, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y amenizará el paseo central de la rambla de San Juan, á la hora acostumbrada, la brillante banda del regimiento de Almansa que ejecutará un escaudísimo programa.

Nuestro colega dertosenense *El eco de la fusión* se queja de no haber recibido durante la pasada semana las ediciones del DIARIO DEL COMERCIO.

Pues nosotros se las remitimos.

Ayer tarde se reunió en sesión la Comisión municipal de Fomento.

Continúa apretando el calor en nuestra ciudad, buscándose por las noches con anhelo los sitios en donde impera ligera brisa, tales como el paseo de Santa Clara.

¿Quién, por edad que tenga, no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo, el peluquero Casals posee un procedimiento indio puramente vegetal que no mancha en lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

En la noche del viernes último se cometió un robo sacrilego en la iglesia parroquial de Dosaigas, consistente en un cajiz de plata, un copón de plata sobredorada, dos patenas y una cocharilla del mismo metal y otros varios objetos.

A pesar de las pesquisas practicadas por la autoridad, hasta ahora los ladrones no han podido ser habidos.

Ayer visitaron al señor gobernador civil los señores teniente coronel de ingenieros, ingeniero agrónomo, director del Penal, coronel de carabineros, comandante de Marina, ingeniero de Obras públicas, coronel de la zona, fiscal de la Audiencia, presidente del Colegio farmacéutico y otros varios.

Anteanoche y mientras amenizaba la rambla de San Juan la brillante banda de Luchana suscitóse una contienda por cuestión de mujeres entre dos sujetos.

Cuando empezaba á aglomerarse la gente acudió el agente de orden público Magallón, poniendo en paz á los contendientes.

En atento B. L. M. nos participó ayer su toma de posesión el señor gobernador civil de la provincia, haciéndonos al propio tiempo cortes ofrecimientos é invitándonos á la reunión que, á las cinco de la tarde, se celebrará en su despacho y á la que han sido citados los directores de la prensa local.

Agradecemos al Sr. Casas su deferencia y prometemos asistir á la reunión referida.

Animada por demás resultó la velada celebrada anteanoche en el centro recreativo «Las quatre barres» á beneficio de la sección dramática de dicha sociedad.

Los amplios salones de «Las quatre barres» vieronse favorecidos por gran número de elegantes y bellas pollitas, que á pesar del calor que se respira, acudieron gustosas á realizar con sus naturales encantos la fiesta referida.

Desarrollada la enfermedad variolosa en un rebaño de ganado lanar, propiedad de Ramón Simó Cabanes, vecino del pueblo de Godall, se han adoptado las oportunas medidas, según manifiesta el alcalde, para evitar el contagio.

Procedente de sus posesiones de Altafulla y con objeto de saludar al nuevo señor gobernador civil encontrábase ayer en esta ciudad el señor marqués de Tamarit.

El señor gobernador civil devolvió durante el día de anteayer algunas de las visitas recibidas últimamente y con motivo de su toma de posesión.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

LA VOZ DE LA VERDAD

Desde más de quince años los medicamentos COSTANZI son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sífilítica. Para más detalles léase en 4.^a pág. *Milagrosos Confitos ó Inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI.*

ECOS DE LA PROVINCIA

Carta de Tivenys

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO. Mi querido amigo: El viernes último falleció en la vecina villa de Cherta, tras larga y penosa enfermedad, el inteligente médico D. José María Andreu, habiendo sido su muerte muy sentida por los muchos clientes con que contaba en este pueblo, los cuales tenían en él una fé ciega y una confianza sin límites, dejando á su Sra. D.^a Teresina Moréll y hermano político, D. Salvador, ilustrado redactor de *El Eco de la Fusión* de Tortosa, en el mayor desconsuelo. (R. I. P.)

Terminada la pesca de las *sabogas* ó *sibos*, que por cierto ha sido muy escasa, debido á la gran cantidad de aguas que durante la misma ha venido arrastrando el caudaloso Ebro, muchos vecinos de esta y otros pueblos ribereños se dedican á la extracción, con infinidad de trampas, de anguilas, *madrillas*, *llisals* y otras clases de pescado que tanto abundan y que constituyen uno de los platos predilectos, tanto de la clase acomodada como trabajadora.

Nos han visitado varias barcas destinadas al transporte de peras, melocotones y otras frutas, que tanta importancia y renombre han alcanzado por su sabroso y exquisito gusto, habiéndose embarcado muchos miles de arrobas.

Hace unos días se encuentran entre nosotros el maestro de Catllar D. José Yerro y señora y D.^a María Piñol, esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Corto, oficial de esa Diputación provincial.

Nuestros labradores se encuentran muy desanimados á causa de la gran sequía que reina en los campos, temiendo, con fundamento, que perjudique á la escasa cosecha pendiente de recolección.

Los carros-jes que diariamente se dirigen de ésta á Cardó, van repletos de gente, prueba palpable de la gran utilidad de las aguas medicinales de dicha establecimiento, cuyo dueño, Sr. Cabestany, no perdona medio alguno para la mejor comodidad de los numerosos veraneantes.

De política, nada ó muy poca cosa puedo decirle, pues los liberales de siempre, los verdaderos, los que no admiten jefaturas regionales impuestas por el dueño del *artefacto* de Cambils, se muestran esperanzados por la proximidad de la vuelta al poder del partido que encabeja el eminente hombre público, D. Praxedo Mateo Sagasta, y con ella la desaparición en ésta de la mescolanza de vidvidores, usureros é hipócritas que nos *desgobiernan*.

Tivenys 22 de Julio de 1900.—*El Correspondent*.

Los días 25, 26 y 27, se celebrará en la importante villa de Bráfim la fiesta mayor. El día 24, vigilia de la fiesta, habrá repique general de campanas y por la tarde se cantarán en la iglesia parroquial solemnes completas, y por la tarde y por la noche se dispararán gran número de morteretas.

El 25 se celebrará una misa á gran orquesta en la que tomarán parte 35 músicos de la banda del regimiento de Almansa.

Por la tarde saldrá la procesión, á la que además de la música de Almansa y las orquestas de «Los Fatxendas» de Sabadell y «Porera», de Barcelona.

Por la noche se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales y las orquestas darán serenatas frente á las Casas Consistoriales y después habrá bailes en dos entoldados á los que amenizarán las citadas orquestas.

En el café del Papón, amenizará la orquesta «Los Fatxendas».

El día 26, en el santuario de Loreto, se celebrará un solemne oficio, al que asistirá el Sr. Arzobispo de Tarragona.

Por la tarde y por la noche habrá serenatas, conciertos y bailes en los entoldados; asimismo el día 27, último de la fiesta, habrá conciertos y bailes.

En las fiestas tomarán parte también los Xiquets de Valls.

El día 25 del corriente mes, festividad de San Jaime, celebrará solemnes fiestas la villa de Benisanet, y una gran corrida de novillos y vacas procedentes de la ganadería de D. Francisco Villalbi de A. barracín; en dicha corrida el valiente novillero *Chirrita* estoqueará dos novillos de cuatro años, con la siguiente cuadrilla.

Espada: Francisco Duart *Chirrita*.—Banderilleros: Juan Lletó *Picaito*, Domingo Vicente *Finito chico*, José Chelo *Chico de la Algora*, Francisco Miralles *Monaguito*.—Pantiller: Juan Lletó *Picaito*.

Son muchas los incritos para tomar parte en el Concurso de ijertadores que ha de celebrarse mañana en la villa de Vendrell, lo que hace presumir que dicho acto resultará importante por todos conceptos.

El Jurado lo compondrán los señores siguientes: Presidente, D. Juan Antich y Ramon, Alcalde consuetudinal de esta villa; Vice presidentes, Sr. Marqués de Camps, presidente del Instituto Agrícola de San Isidro, y el señor director del *Resumen de Agricultura*, de San Sadurn; Vocales, D. Salvador Mata y Puig, del Centro Agrícola de Vilafranca; D. Juan Güell y Serra, de Arbós; D. Juan Vilá y Bassa, de Beives; D. J. sé Maestros, de Calafel; D. Joan Marcé, de San Jaume; y los señores siguientes de Vendrell, D. Juan Serra y Toda, D. Pedro Vidal y Borrot, D. J. sé M.^a Ribas, D. Jaime Alegret y Vidal, D. Felix Mañé y Bassa; y Secretario, D. Rafael Forsté y Güell.

Varios Municipios lindantes con la carretera de Sarreal al Pla, que enlazan con la de tercer orden á V.lla, han solicitado de la Dirección de Obras públicas que pase aquélla al servicio de carreteras del Estado.

En la noche del sábado se inauguró el alumbrado público en la plaza de Prim de Reus. Este, que se compone de 20 arcos voltáicos, colocados en el interior de los faroles que sostienen los cuatro candelabros situados en las cuatro esquinas que forma la plaza, resulta bastante deficiente, siendo debido en parte á la poca altura á que se hallan colocados y de otra á estar aquéllos demasiado juntos.

Encuétrase en el pintoresco pueblo de Ampolla, tomando baños en unión de su distinguida familia, el jefe del partido de Tortosa don José Ricardo Romero.

Con el número del domingo se despidió de sus lectores *El Vendrellense*, periódico de Vendrell, para volver á aparecer como semanario redactado en catalán y bajo la denominación de *Lo Vendrellench, setmanari comarcal del baix Panadés*, en el próximo domingo.

Tráfico mercantil y comercial en Tarragona

SERVICIO DE FERRO-CARRILES EN EL MES DE JUNIO

SALIDAS	LLEGADAS	SALIDAS	LLEGADAS
De Tarragona a S. Vicente			
2'32 m.	3'32 m.	8'24 m.	9 m.
5'25 m.	6'05 m.	10'36 m.	11'40 m.
6'25 m.	7'30 m.	12' m.	1'14 t.
9'02 m.	10'23 m.	3'15 t.	4'01 t.
2'25 t.	3'08 t.	4'01 t.	4'39 t.
5'15 t.	6'19 t.	8'32 n.	9'26 n.
8'01 n.	8'31 n.	9'57 n.	10'35 n.
De Valls a Tarragona			
6'25 m.	8'35 m.	6'43 m.	9' m.
2'25 t.	5'26 t.	9'30 m.	11'40 m.
8'01 t.	10'15 n.	1'26 t.	4'39 t.
		7' t.	9'26 n.
De Tarragona a Tortosa			
9'20 m.	11'40 m.	1'59 n.	4'45 m.
2'50 t.	7'57 n.	6'21 m.	11'10 m.
5'50 t.	9'55 n.	5'36 t.	7'30 n.
11'56 n.	1'33 m.		
De Valls a S. Vicente			
6'43 m.	8'13 m.	7'35 m.	8'35 m.
9'36 m.	10'30 m.	8'39 m.	11'10 m.
1'26 t.	3'11 t.	4'04 t.	5'26 t.
7 n.	7'56 n.	8'36 n.	10'15 n.
De Reus a Mora			
7'01 m.	9'49 m.	5'45 m.	7'01 m.
1'26 m.	3'14 t.	4'19 m.	7'54 m.
3'28 t.	6'29 t.	11'36 m.	1'43 t.
7'03 t.	10'06 n.	8'41 m.	7'29 n.
9'15 n.	10'31 n.		

De Tarragona a Reus		De Reus a Tarragona	
7'30 m.	8 m.	8'15 m.	8'50 m.
12'25 t.	1'04 t.	9'47 m.	10'20 m.
4'20 n.	4'59 t.	2'15 t.	2'48 t.
8'15 t.	8'55 n.	7'03 n.	7'29 n.
De Tarragona a Barcel.		De Barcelona a Tarrag.	
2'32 m.	7'08 m.	4'37 m.	Sans 1'14 t.
5'25 m.	8'22 m.	5'25 m.	9 m.
6'25 m.	9'21 t.	9'61 m.	1'14 t.
9'02 m.	12'53 t.	5'55 n.	9 n.
2'25 t.	5'08 t.	6'10 m.	11'40 m.
5'15 t.	9'27 Sans	11'15 m.	4'39 m.
8'01 n.	10'13 n.	11'34 m.	Sans 7'29 m.
		12'31 t.	4'39 t.
		1'55 t.	4'39 t.
		4'24 t.	9'26 m.
		5'24 t.	9'26 m.
		5'02 t.	9'26 m.
		8'03 n.	10'35 n.

Mercado bisemanal

Cotizamos:

Vinos tintos.—De Tarragona, de 16 a 18 pesetas carga, de 121'60 litros.

De Valls, de 16 a 18.

De la Conca de Barberá, de 14 a 16

De Reus y su comarca, de 18 a 20.

Prioratos superiores, de 29 a 32.

Bajo Priorato, de 24 a 26.

Vinos rosados.—De 6 y 1/2 reales grado.

Vinos blancos.—De 6 1/2 a 7 reales el grado.

Espiritu.

De vino destilado.—De 108 a 109 duros los 68

cortés, 35 grados, sin casco; refinado a duros 16 la carga de 24 1/2 grados.

De orojo.—De 90 a 92 duros los 68 cortés y 35 grados; refinados a 15 duros la carga de 24 1/2 grados.

Bacalaos.—Noruega 1.ª a 50 pesetas quintal de 40 kilos, Islandia grande a 50 pesetas id. pequeño a 42 pesetas, francés a 40 pesetas y zarbo escocido a 39 pesetas.

Sal.—Cotizamos: Molida, 1'10 ptas. los 40 kilos; en grano, 1'00 peseta los 40 kilos.

Mistelas.—A los precios siguientes:

Blancas de 45 a 50 pesetas, de 8 a 10 grados licor y 13 a 14 fuerza.

Negras, del campo, de 42 a 44 pesetas; idem Priorato, de 47 a 50 pesetas carga.

Canela.—Ceylán, a 34 reales kilo.

Azúcares.—Granillos, 57 reales; blanquillos, 54; terciados, 47; quebrados, 46 a 51; molidos, 49 a 50; cortadillos primera, 64 id. arroba; segunda, 62.

Aceites.—Cotizamos:

Finos del Campo, de 15 1/2 a 17 reales.

De Urgel, de 20 a 22 reales caartán.

De Aragón, de 15 a 17 1/2.

Andaluces, de 16 a 18.

Anisados.—Cotizamos:

Vino, de 19 1/2 a 73 duros los 480 litros.

Item de 17 1/2 a 60 los id. id.

Orojo de 19 1/2 a 66 los id. id.

Item de 17 1/2 a 53 los id. id.

Sardinias.—Viveros y carines, grandes de 16 a 17 pesetas millas, medianas de 14 a 15 pe

setas, parrocha pe etas. Rias Lajas de 6 a 8 grandes de 14 a 16 pesetas, medianas de 10 a 13 pesetas.

Garbanzos.—Del país, de 20 a 22 ptas. cuartera; idem clase fina, de 24 a 25.

Harinas.—Se cotizan a los precios siguientes:

1.ª de reales 18 a 19 arroba, según clase y fuerza.

Redonda 17 a 18 id.

2.ª de 15 a 16 id.

Terceras de 13 a 14 id.

Tercerillas.—De 10 1/2 a 11 ptas. saca de 70 kilos, según clase.

Arvejonas.—De 12 a 13 ptas. cuartera. Escas existencias.

Salvados.—De 17 a 18 reales doble cuartera de 100 litros.

Menudillo.—De 22 a 23 reales cuartera.

Algarobas.—De 21 a 22 reales quintal.

Avena.—De 26 a 27 reales cuartera doble.

Holandas.—De 13 1/2 a 14 duros la carga.

Petróleo.—En cajas a 23'50 pesetas, caja de dos latas. Gasolina, a 23'50 pesetas, caja de dos latas.

Trigos.—De 14 a 15 pesetas cuartera.

Berdianska, de 22 a 23.

Cafés.—Manila, 24 duros; Puerto Rico, Hacienda escogida, duros 30 1/2 los 41'60 kilos; Puebla superior, duros 25 a 26.

Ajiste.—De 30 a 32 ptas. saca de 100 kilos.

Arroces.—Bomba, de 49 a 53 ptas. saca.

Azufres.—Molido floristella, de 6'75 a 7'50 ptas. los 40.



MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

O INYECCION ANTIVENÉREO Y ROOB ANTISIFILÍTICO

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.

A. Salvati Costanzi

Diputación, 435, Barcelona

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene loduro de Potasio ni substancia mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales substancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los inerédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico, el frasco pesetas 4.—Para provincias añadir pesetas 1'00, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias.

En Tarragona: en la Farmacia de Manuel Font, Rambla de S. Juan, 57

12 AÑOS de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el

JARABE SERRA

es el remedio para combatir por crónica y rebelde que sea toda clase de TOS.

De venta: FARMACIA DEL CENTRO, de Manuel Font, rambla San Juan, 57.

BAÑOS MEDICINALES AGUAS DE MAR Y DULCE

Para las personas que sufren Dolor reumático inflamatorio ó nervioso así como herpes y erupciones, se preparan unos Baños compuestos, ESPECIALIDAD DE LA CASA que dan excelentes resultados, conforme lo acreditan el sin número de personas que se curan todos los años.

Hace más de cincuenta años que está abierto el Establecimiento, bajo la dirección siempre de sus mismos dueños y propietarios SRES. SARDÁ HERMANOS, é indicados dichos baños compuestos, por la mayoría de los señores Médicos de esta capital y de fuera, lo cual creemos es suficiente garantía para las personas que tengan á bien visitarlos, en la seguridad que obtendrán un rápido alivio en sus dolencias.

BAÑOS DE RECREO EN PILAS DE MÁRMOL Establecimiento de SARDÁ Hermanos

CALLES DE MAR, 30 Y LEÓN, 48 TARRAGONA

Anuncios y Reclamos

Se publican en este periódico con grandes facilidades para los Sres. Anunciantes. Para más detalles dirigirse á esta Administración, FORTUNY, 4, imprenta.

TALONARIOS

LOTERIA NACIONAL y toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y economía.

FORTUNY, 4 (BAJOS)

Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE JULIO DE 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires los magníficos y rápidos vapores franceses el día 21 de Julio el vapor el día 11 de Agosto el ESPAGNE

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA
Saldrá de Barcelona el 27 de Junio para DAKAR, RIO JANEIRO y SANTOS, el grandioso y acreditado vapor francés

Co signatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPAÑIA, plaza de Palacio.—BARCELONA.

GRAN RELOJERIA

DE

MANUEL MARTINEZ Y HERRAN

Unión, 12, Tarragona

En este acreditado establecimiento se ha recibido un bonito surtido de relojes de plata, acero, metal blanco y nikel, desde 6 pesetas en adelante.

Se empavona por el procedimiento de fábrica Unión, 12, TARRAGONA, Unión, 12



Esquelas de defunción SE ADMITEN

Administración de este periódico hasta la madrugada

FORTUNY, 4 TARRAGONA

Tarjetas de visita se ha recibido un gran surtido